



## NOTICIAS CÁRITAS

### Caritas Diocesana de Burgos.

**Caritas Burgos celebra el Encuentro anual de agentes con una reflexión sobre el modelo de intervención en el territorio.**

El próximo 9 de marzo tendrá lugar el Encuentro de agentes de Caritas Diocesana de Burgos en el Colegio Sta. M<sup>a</sup> La Nueva (C/ Juan de Ayolas s/n) bajo el lema: Apostar por el territorio es apostar por el desarrollo de las personas. El tema elegido pretende reflexionar sobre el modo de abordar esas otras pobrezas añadidas a las carencias materiales: las redes sociales y la integración en un espacio cultural y humano. Diversos talleres nos permitirán, tras la Eucaristía y la charla, trabajar sobre esta cuestión que nos preocupa mucho, en un momento en el que necesitamos reformas en el modelo de intervención con motivo de la crisis. Como activar la animación en los territorios; aprender a mirar la exclusión desde los territorios; orar desde el lugar donde vivimos; como animar un equipo en el mundo rural; trabajo y tiempo para la vida (Campaña institucional.) y nuevos retos desde la asistencia jurídica: experiencias con la PAH, son los espacios de trabajo en los que podremos inscribirnos. Será una oportunidad para vernos todas las personas que de un modo u otro estamos implicados en esta gran "empresa" de la caridad institucional y reforzarnos en nuestra acción voluntaria.



El precio de la entrada para un día es de 6€ y si se va a asistir los dos días, el precio es de 10€. Estos espectáculos tendrán lugar en el Salón Cultural Caja de Burgos. Avda Cantabria nº3 a las 20:30 horas. Las entradas se pueden comprar en taquilla.

El domingo día 3 de Marzo se van a llevar a cabo talleres de danza y percusión africanas, a cargo de la asociación Sunu Fech (Burgos) que tendrán lugar en los locales de Caritas en C/San Francisco, 8 a las 12:00h del mediodía. La entrada para estos talleres es de 5€, pero si has acudido a los espectáculos de viernes y sábado, tu entrada será gratuita.



La iniciativa ha sido organizada por miembros de la comunidad senegalesa en Burgos, con el fin de dar a conocer la cultura de este país que cuenta con numerosos miembros afincados desde hace años. Los beneficios que se recauden irán destinados a la ONG Empire des Enfants (Dakar) para ayudar y mejorar la calidad de vida de los niños que viven en las calles.

La asistencia sanitaria es un derecho humano básico. Bajo este lema tuvo lugar un nuevo encuentro de los círculos de silencio. Fue ayer jueves 28 de febrero a las 8 de la tarde junto a la iglesia de San Marcos. La asistencia sanitaria se encuentra dentro del Derecho a la Salud reconocido como derecho básico en la convención Europea de Derechos Humanos, es decir es un derecho inalienable e inherente a la condición de persona. La reforma sanitaria supone un cambio de modelo que afecta fundamentalmente a las personas más desprotegidas, tanto a ciudadanos españoles como ciudadanos

extranjeros, aumentando la estigmatización de los colectivos más vulnerables y con mayor riesgo de exclusión social: jóvenes desempleados, personas afectadas por enfermedades infecto contagiosas, personas con discapacidad, enfermos de entornos rurales, etc.

Más grave aún es la situación de las personas migrantes en situación irregular, que añade un sufrimiento muy severo a un colectivo especialmente vulnerable, que no puede ser sacrificado con el argumento de la eficiencia.

En Caritas, manifestamos nuestra preocupación porque el riesgo de precariedad aumenta, tanto en los casos de las personas afectadas por una discapacidad con elevado deterioro de la autonomía, como en los casos de los enfermos crónicos o los que necesitan tratamiento oncológico, sobre todo porque se aplican de forma dispar distintos criterios por parte de las Comunidades Autónomas, lo que propicia la desigualdad en función del lugar de residencia, especialmente en el caso de las personas que habitan en el medio rural. Constatamos el inicio de una dualización del sistema sanitario, que supone ofrecer a los ciudadanos una cobertura distinta según el grupo de población al que se pertenezca. Bajo el lema: "Movilízate por los derechos de todos", tenemos una cita con Caritas Diocesana de Salamanca, el último jueves de cada mes a las 20:00 h de la tarde, en la plaza de la Iglesia de San Marcos (junto al Toscano).

### Caritas Diocesana de Salamanca

La asistencia sanitaria es un derecho humano básico

Bajo este lema tuvo lugar un nuevo encuentro de los círculos de silencio. Fue ayer jueves 28 de febrero a las 8 de la tarde junto a la iglesia de San Marcos.

La asistencia sanitaria se encuentra dentro del Derecho a la Salud reconocido como derecho básico en la convención Europea de Derechos Humanos, es decir es un derecho inalienable e inherente a la condición de persona.

La reforma sanitaria supone un cambio de modelo que afecta fundamentalmente a las personas más desprotegidas, tanto a ciudadanos españoles como ciudadanos

### Caritas Diocesana de Segovia

CARITAS SEGOVIA ES UNO DE LOS PLATOS DEL "MENÚ DE CRISIS" PREPARADO POR EL PROGRAMA "CRÓNICAS" DE LA 2 DE TVE

El Programa muestra una pequeña parte del trabajo diario desarrollado en el Economato Social "Virgen de la Fuencisla"

El Economato Social "Virgen de la Fuencisla" de Caritas Segovia, junto con otras instituciones, formó parte del Programa "CRÓNICAS" de la 2 de TVE el pasado jueves 28.



### Caritas Diocesana de Burgos



**El festival benéfico ARTABUR acerca a los burgaleses una mezcla de cultura local y senegalesa.**

La Asociación Sunu Fech, ha organizado

el primer festival benéfico ARTABUR (arte africano- burgalés) con el que queremos aunar la música y danza africanas con la música y teatro que se hace en nuestra ciudad. El Festival va a tener lugar durante el primer fin de semana de Marzo con el

Con el título "Menú de Crisis", se hizo mención, a lo largo del programa, de diferentes alternativas ofrecidas para el reparto de alimentos a personas afectadas por su situación de desempleo prolongado. Cáritas Segovia, tuvo la oportunidad de dar a conocer, en este espacio, una pequeña parte de lo que supone el Proyecto Economato Social "Virgen de la Fuencisla" inaugurado el pasado mes de mayo y que actualmente atiende a un total de 96 familias (378 personas).

Cáritas Segovia quiere destacar la intervención voluntaria de alguna de las personas que participan en el Economato y de algunos voluntarios. A todos ellos queremos agradecer su participación en dicho programa.

<http://www.rtve.es/alacarta/videos/cronicas/cronicas-menu-crisis/1702626/>

### **Cáritas Diocesana de Segovia**



CARITAS SEGOVIA RECIBE DE LA COFRADÍA DE LA SOLEDAD AL PIE DE LA CRUZ Y DEL SANTO CRISTO EN SU ÚLTIMA PALABRA LA RECAUDACIÓN OBTENIDA DEL PRIMER CERTAMEN DE

#### **BANDAS**

Participaron un total de siete bandas de las cuales seis eran segovianas

El pasado sábado 2 de Marzo tuvo lugar en los aledaños de la Iglesia de S. Millán el Primer Certamen de Bandas organizado por la Cofradía de La Soledad al pie de la Cruz y del Santo Cristo en su última palabra pertenecientes a la Parroquia de S. Millán.

Las bandas de La Flagelación del Señor de Nueva Segovia, La Soledad Dolorosa de Sta. Eulalia, El Cristo de los Gascones del Salvador, La Piedad de S. José, la cofradía de S. Lorenzo, El Cirineo de S. Andrés y la Soledad al Pie de la Cruz y Santo Cristo en su última palabra de S. Millán junto al Santo Cristo a la Columna "El Amarrao" de Ávila, desfilaron en la tarde del sábado desde la Plaza Mayor de Segovia hasta la iglesia de S. Millán lugar donde tiene su sede dicha cofradía. En dicho lugar las diferentes bandas tocaron dos temas cada una para, después, finalizar el acto tocando todas juntas la Marcha Real.

El descanso del evento sirvió como espacio para recaudar fondos destinados para los proyectos de Cáritas Segovia.



### **Cáritas Diocesana de Valladolid**

inició el martes 26 de febrero la Escuela de Formación Social de 2013 con una conferencia a cargo de D. Ricardo Blázquez, Arzobispo de

Valladolid, sobre los "Retos para el ejercicio de la caridad cristiana". En el trascurso de su conferencia, D. Ricardo insistió en que no puede haber evangelización sin ejercicio de la caridad, de una caridad que nace de la fe y, por ello, es expresión del Amor de Dios. Así mismo, el Arzobispo de Valladolid profundizó en la estrecha relación entre Eucaristía y Caridad, visible en la unidad de la celebración del Día de la Caridad y el Corpus Christi. Continúa la Escuela el lunes 4 de marzo con una conferencia de D. Eloy Bueno, de la Facultad de Teología del Norte con sede en Burgos, sobre los laicos y el testimonio de la caridad.



### **Cáritas Diocesana de Valladolid**

Las Cáritas Parroquiales del nuevo Arciprestazgo Sur de la Vicaría de la Ciudad de la diócesis de Valladolid celebraron una primera reunión el pasado miércoles 27 de febrero, para ver juntas como poder organizar un trabajo conjunto. Decidieron poner en marcha en primer lugar una coordinadora de todas las Cáritas del Arciprestazgo desde la que decidir y animar las posibles acciones conjuntas. Así mismo, van a comenzar conociendo lo que ya se está haciendo, tanto en cada Cáritas Parroquial como en los Proyectos Sociales que se están ejecutando.

### **Cáritas Diocesana de Valladolid**

La Fundación "El Mandamiento Nuevo" de Cáritas Diocesana de Valladolid agradeció a D. Carlos Barbaglia en un sencillo acto el servicio prestado como Director de la



Residencia "San José" de Santovenia de Pisuegra, al concluir el

mismo con motivo de su jubilación.

El acto, celebrado el miércoles 27 de febrero de 2013, contó con la presencia del Patronato de la Fundación presidido por D. Ricardo Blázquez, Arzobispo de Valladolid, quien reconoció y valoró la dedicación de D. Carlos Barbaglia a este servicio que le solicitó la diócesis.

### **Cáritas Diocesana de Zamora.**

Cáritas Interparroquial de Benavente (Zamora) inicia el I Curso Inicial de Voluntariado que pretende capacitar a las personas voluntarias en cuestiones básicas



para un buen desarrollo de la acción social. En el curso han

participado 15 personas interesadas en formar parte del equipo de voluntarios de Cáritas Interparroquial de Benavente y han trabajado diferentes aspectos: qué es ser voluntario de Cáritas, qué es Cáritas, trabajo en equipo, y acción social. El curso se ha desarrollado los días 19 y 21 de febrero en horario de mañana en la sede de Cáritas Interparroquial de Benavente.

### **Cáritas Diocesana de Zamora.**

La responsable del programa de Voluntariado de Cáritas Diocesana de Zamora, Teresa Enríquez, ha impartido una charla sobre la labor que realiza Cáritas a un grupo de jóvenes -vinculados al Seminario Menor de Zamora-. La sesión se centró en el programa de Infancia de Cáritas y la tarea que puede desarrollar en esta área el voluntariado. En los próximos días estos jóvenes acudirán al Centro de Apoyo al Menor (CAM) para conocer in situ el trabajo que desarrollarán como voluntarios.

### **Cáritas Diocesana de Zamora.**

Los alumnos del curso de Operaciones Básicas de Cocina, que coordina el programa de Empleo de Cáritas Diocesana de Zamora, celebrarán el próximo viernes el Día Internacional de la Mujer con la realización de un conjunto de actividades de sensibilización. Los alumnos conocerán porqué se conmemora el día 8 de marzo esta jornada tan especial y además se impartirá una sesión sobre Igualdad.

### **Cáritas Diocesana de Zamora.**

La Escuela de Ocio y Tiempo Libre de Cáritas Diocesana de Zamora, Azemur, abrió ayer (lunes) el plazo de inscripción para el curso de especialidad en "Jóvenes con Necesidades Especiales" para monitores o coordinadores de tiempo libre. Se trata de la segunda edición de este curso y está orientado para la formación de monitores o coordinadores que trabajan con jóvenes con discapacidad u otros problemas de conducta. El curso se desarrollará los días **12, 13 y 14, 19, 20 y 21, 26, 27 y 28 de abril** en horario de tarde los viernes, de mañana y tarde los sábados y de sólo mañana los domingos. El precio será de 70€.

# AGENDA

# CONVOCATORIAS

**8 de Marzo**

**10,30h. Reunión  
Coordinadora  
Programas  
PERSONAS  
SIN HOGAR**

**20 de Marzo**

**10,30h. Reunión  
Regional de  
DIRECTIVOS**

## COMISIÓN EUROPEA

La Comisión Europea publica la convocatoria de propuestas del programa "Europa con los ciudadanos" a fin de promover una ciudadanía activa, los programas se desarrollarán en tres líneas: Ciudadanos activos en Europa, una sociedad civil activa en Europa y memoria histórica activa en Europa.

<http://www.quiafc.com/images/pdfs/2011-C364-08.pdf>

**Plazo Límite: Varios**

## CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y EMPLEO Junta de Castilla y León

ORDEN EYE/1118/2012, de 20 de diciembre, por la que se establecen las bases reguladoras de las subvenciones públicas destinadas a la financiación de acciones de formación profesional para el empleo, en su modalidad de oferta, dirigidas prioritariamente a trabajadores desempleados, con compromiso de contratación, en la Comunidad de Castilla y León, y se convocan subvenciones, cofinanciadas por el Fondo Social Europeo, para el año 2013.

<http://bocyl.icyl.es/boletines/2012/12/27/pdf/BOCYL-D-27122012-2.pdf>

**Plazo Límite: Abierto**

## Oficina Ciudadana de Gas Natural Fenosa

La Oficina Ciudadana de Gas Natural Fenosa es una iniciativa para impulsar microproyectos sociales que mejoren la comunidad y supongan un cambio significativo para el colectivo que se va a beneficiar. La Oficina Ciudadana puede realizar aportaciones de hasta 10.000 € para asociaciones locales e individuos, con el objetivo de realizar proyectos que pueden beneficiar a su comunidad.

<http://oficinaciudadana.gasnaturalfenosa.com/>

**Plazo Límite: Abierto**

## Fundación Hazloposible

Microdonaciones.net es un proyecto de financiación colectiva (crowdfunding) de la Fundación Hazloposible. En esta web, las ONG pueden publicar sus proyectos y recibir pequeñas donaciones que les permitan financiarlos y sacarlos adelante. Si eres una entidad y quieres publicar en Microdonaciones.

<http://www.solucionesong.org/asesores/3445>

**Plazo: Abierto**

## La Fundación ONCE

La Fundación ONCE convoca ayudas para proyectos del programa de "Autoempleo y creación de empresas del ámbito de la Economía Social"

[http://www.obrasocialncg.com/es/socialia/subvencion/ayudas\\_para\\_proyectos\\_del\\_programa\\_de\\_autoempleo\\_y\\_creacion\\_de\\_empresas\\_del](http://www.obrasocialncg.com/es/socialia/subvencion/ayudas_para_proyectos_del_programa_de_autoempleo_y_creacion_de_empresas_del)

**Plazo Límite: 31 de julio de 2013**

## Obra Social "la Caixa"

Desea potenciar iniciativas que aporten más capacidad de intervención sobre las problemáticas de los colectivos más vulnerables y empobrecidos a la hora de acceder a un recurso residencial temporal. Así, se abre la convocatoria de viviendas temporales de inclusión social para contribuir, junto con el programa vivienda asequible, a superar los retos residenciales actuales de los más vulnerables.

[http://obrasocial.lacaixa.es/ambitos/convocatorias/viviendastemporalesinclusionsocial\\_es.html](http://obrasocial.lacaixa.es/ambitos/convocatorias/viviendastemporalesinclusionsocial_es.html)

**Plazo Límite: 14 de febrero y finaliza el 6 de marzo de 2013**

## Fundación Caser

A la persona, empresa o entidad que se haya destacado por el desarrollo de iniciativas o trabajos que hayan contribuido a dar soluciones integrales a los problemas derivados de la dependencia, considerando todos los aspectos, económicos, normativos, de garantía de equidad y cualquier otro que condicione la vida del dependiente.

[http://www.fundacioncaser.es/actividades/20121101\\_015](http://www.fundacioncaser.es/actividades/20121101_015)

**Plazo Límite: 30 de marzo de 2013**

## Fundación Doña María de las Mercedes

Con estos premios, la Fundación pretende apoyar la labor realizada por organizaciones sin ánimo de lucro a nivel nacional e internacional en Iberoamérica que, a través de la realización de diversos proyectos e iniciativas, trabajen para paliar necesidades básicas de la población más desfavorecida por desastres naturales o provocados por la mano del hombre en Iberoamérica, salvo en el apartado de educación, cuyo objeto va más allá de la acción humanitaria.

<http://www.fdmariadelasmercedes.es/ftp/file/BASES%20PREMIO%20ACCION%202012/Convocatoria%202012%20P%20HUMANITARIOS.pdf>

**Plazo Límite: 20 de marzo de 2013**

## Vives Proyecto

Nace "Vives Proyecto", una iniciativa para facilitar oportunidades micro-empresariales a personas en riesgo de exclusión socio-laboral en España

Se trata del primer proyecto resultado de la fusión de Fundación Luis Vives y Acción contra el Hambre. Su primera fase se centrará en formar y asesorar a profesionales de ONG sobre emprendimiento.

[http://www.fundacionluisvives.org/servicios/apoyo\\_entidades/asistencia\\_tecnica\\_ong/index.html](http://www.fundacionluisvives.org/servicios/apoyo_entidades/asistencia_tecnica_ong/index.html)

**Plazo Límite: 13 de marzo de 2013**

# SUMARIOS DE INTERÉS

## BOE y BOCYL

DEL 25 DE FEBRERO AL 2 DE MARZO DE 2013

### BOCYL

27 de febrero de 2013

#### CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

ORDEN EDU/87/2013, de 19 de febrero, por la que se modifican, en relación con el período de vigencia de los libros de texto, las Órdenes EDU/1045/2007, de 12 de junio, EDU/1046/2007, de 12 de junio y EDU/1061/2008, de 19 de junio, por las que se regulan la implantación y desarrollo, respectivamente, de la Educación Primaria, de la Educación Secundaria Obligatoria y del Bachillerato en la Comunidad de Castilla y León.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/02/27/pdf/BOCYL-D-27022013-1.pdf>

#### CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

CORRECCIÓN de errores de la Resolución de 4 de febrero de 2013, de la Dirección General de Política Educativa Escolar, por la que se determina la relación media alumnos/profesor por unidad escolar para los centros privados concertados de Castilla y León en el curso académico 2013/2014.

<http://bocyl.jcyl.es/boletines/2013/02/27/pdf/BOCYL-D-27022013-14.pdf>



28 de febrero de 2013

#### JEFATURA DEL ESTADO

##### Emprendedores. Creación de empleo

Corrección de errores y erratas del Real Decreto-ley 4/2013, de 22 de febrero, de medidas de apoyo al emprendedor y de estímulo del crecimiento y de la creación de empleo.

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/02/28/pdfs/BOE-A-2013-2206.pdf>

#### MINISTERIO DE AGRICULTURA, ALIMENTACIÓN Y MEDIO AMBIENTE

##### Ayudas

Resolución de 20 de febrero de 2013, del Fondo Español de Garantía Agraria, por la que se establece el procedimiento para la designación de las organizaciones caritativas y los requisitos que deben cumplir las entidades benéficas, encargadas de la distribución de alimentos en el marco del Plan 2013 de ayuda alimentaria a las personas más necesitadas de la Unión Europea.

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/02/28/pdfs/BOE-A-2013-2230.pdf>



2 de marzo de 2013

#### MINISTERIO DE EMPLEO Y SEGURIDAD SOCIAL

##### Seguridad Social. Convenios especiales

Real Decreto 156/2013, de 1 de marzo, por el que se regula la suscripción de convenio especial por las personas con discapacidad que tengan especiales dificultades de inserción laboral.

<http://www.boe.es/boe/dias/2013/03/02/pdfs/BOE-A-2013-2309.pdf>



26 de febrero de 2013

### Interior niega la nueva terapia de hepatitis a presos con VIH

Reyes Rincón Sevilla

Las restricciones impuestas por los recortes económicos en Instituciones Penitenciarias para que los presos con hepatitis C accedan a un tratamiento que duplica sus opciones de curación se convierten en una negativa cuando el recluso tiene también el virus del sida (VIH). Varios internos han denunciado sus casos y una juez de Vigilancia Penitenciaria de Alicante ha dado la razón a



un recluso y ha ordenado al penal que le

administre la nueva terapia. Instituciones Penitenciarias ha comunicado que no acatará la resolución judicial.

En un escrito remitido a la prisión de Alicante I el 24 de enero, el subdirector general de Coordinación de Sanidad Penitenciaria, José Manuel Arroyo, sostiene que no se puede tratar al recluso porque la Agencia Española del Medicamento no tiene autorizada la triple terapia con los nuevos fármacos (boceprevir y telaprevir) para pacientes coinfectados (con VIH y Hepatitis C).

Interior se ampara en que la ficha técnica de los medicamentos no contempla su administración a coinfectados porque no se han hecho ensayos clínicos. Sin embargo, la propia agencia publicó en julio de 2012 un documento con las recomendaciones de uso de la terapia para enfermos con VIH porque diversos estudios apuntan una alta eficacia del tratamiento en estos pacientes.

Prisiones señala, además, que, según la agencia del medicamento, estos casos deben tratarse en "el entorno de un ensayo clínico" y requieren "unos dispositivos asistenciales especializados y un seguimiento hospitalario, de los que la Administración Sanitaria Penitenciaria carece". El documento de la agencia, efectivamente, señala que la opción prioritaria es incluir a estos enfermos en ensayos clínicos, pero advierte de que hay pacientes "que no pueden ser incluidos en estos ensayos" y que "podrían beneficiarse del tratamiento con esta medicación sin esperar a su autorización".

Antes de que se autorizara la comercialización de los fármacos la agencia del medicamento reunió a un grupo de

expertos para perfilar cómo se prescribiría. Manuel Romero, médico del Hospital Virgen de Valme, en Sevilla, participó en estos trabajos: "Es verdad que el tratamiento no está aprobado para pacientes coinfectados porque no se han hecho todos los estudios", señala. "Pero la hepatitis C es la primera causa de muerte para los pacientes con VIH y, además, progresa de forma muy rápida, por lo que no podíamos dejar fuera a este colectivo".

El tratamiento, explica este médico, se administra vía oral y los enfermos pueden tomarlo en su casa. "Los médicos de las prisiones están muy familiarizados con la hepatitis C y podrían administrarlo sin problema", afirma. Fuentes del Ministerio de Sanidad señalan también que la triple terapia puede administrarse a pacientes coinfectados si cumplen los criterios fijados por la agencia del medicamento. Según los datos presentados la semana pasada en el Congreso Nacional del Hígado, desde finales de 2011 en los hospitales españoles se han administrado casi 2.000 tratamientos de la nueva terapia. Alrededor del 20%, estima el doctor Romero, en pacientes que tienen VIH. Estos casos se comunican a la agencia, que, hasta ahora, ha aceptado todos, señala el médico. En las prisiones, donde la incidencia de la hepatitis C es del 25%, no se ha autorizado ninguno. La juez de Vigilancia Penitenciaria de Alicante que se ha pronunciado sobre unos de estos casos sostiene que la prisión tiene el deber de administrar la terapia que ha prescrito el médico. "No existe razón o excusa alguna que justifique que a este paciente al tratarse de interno del centro penitenciario, y por este único motivo, no se le dispense igual trato y asistencia médica que al resto de la población", concluye el auto.

elnortedecastilla.es

27 de febrero de 2013

### España cerró el 2012 con un déficit del 6,7% del PIB

AGENCIAS

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha anunciado que el déficit definitivo del año 2012 se ha situado en el 6,7%, cuatro



décimas por encima del objetivo pactado con Bruselas, y que en términos estructurales el déficit se ha rebajado en 3,5 puntos porcentuales. Así lo ha avanzado durante la Sesión de Control al Gobierno en el Pleno del Congreso en respuesta al secretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, quien ha preguntado a Rajoy por las previsiones de empleo para el año 2013.

"El déficit que mandaremos a la CE quedará al final en el 6,7%, lo que supone un enorme esfuerzo para el conjunto de la sociedad porque en términos estructurales (el esfuerzo de reducción) será del 3,5%. Esto no lo había hecho antes ningún país en la OCDE. Esto aumenta la confianza en España y hace que sigamos convencidos de que, aunque todavía no se han producido resultados, la política económica que llevamos a cabo es la buena", ha añadido.

A pesar de que el 6,7% es cuatro décimas más que el objetivo comprometido con Bruselas, la cifra anunciada hoy por Rajoy mejora la previsión que el pasado viernes realizó la Comisión, que estimaba un déficit público del 7% sin contar con las ayudas a la banca y del 10,2% teniendo en cuenta las mismas. Además, el presidente ha defendido que las cuentas de este año "anuncian ya el fin de la recesión", junto con otros datos, como las "mejoras evidentes" en la competitividad que muestra la balanza de pagos o el avance en el saneamiento financiero. Por eso, Rajoy se ha reafirmado en que su política económica es la necesaria, por lo que continuará aplicando las mismas recetas.

En este sentido, ha defendido que las previsiones del Ejecutivo son que "las cosas empezarán a mejorar en la segunda parte del año y afectará al paro para bien", y que eso permitirá que a partir de 2014 se esté "en disposición de crecer y crear empleo".

Previsiones europeas

Por ello, Rajoy ha restado importancia a las previsiones de la Comisión Europea, que el pasado viernes revisó las cifras para este ejercicio apuntando que la economía se contraerá un 1,4% este año, porque "lo importante no son las previsiones, que dependen de muchos factores". En este punto, ha puesto como ejemplo lo ocurrido ayer en la Bolsa como consecuencia de la inestabilidad política en Italia, "sin tener nada que ver con España".

"Lo importante es mantener la política económica, la consolidación fiscal, las reformas estructurales o la reestructuración bancaria. Porque eso es lo que nos pondrá en disposición de crecer y crear empleo, y el Gobierno tiene intención de mantener la política económica. Previsiones las hay de todo tipo, como sabe; de hecho hubo quien incluso pronosticó el pleno empleo para la legislatura 2008-2012", ha ironizado por último. "No vaya tan lejos, mire atrás, que tiene al hombre de los 3 millones de puestos de trabajo", le ha replicado Rubalcaba, refiriéndose al vicesecretario de Estudios y de Programas, Esteban González Pons, que lanzó esa promesa antes de las últimas elecciones generales.

Cambiar de prioridades

Además, el líder de los socialistas ha vuelto a pedir al presidente que, ante las previsiones de Bruselas y de otros organismos internacionales, "cambie de política económica, priorice el crecimiento, cambie de política laboral, estimule de verdad el empleo y modifique la nefasta reforma laboral que está creando desempleo". "Dialogue", ha insistido.

En este sentido, ha afirmado que "el problema es mucho más grave" de lo que pueden incluso marcar las previsiones macroeconómicas, ya que si en 2014 se cumplen los datos, "la economía española

prácticamente no crecerá ni creará empleo", con lo que el dato del paro a finales de la legislatura podría situarse en el 26% tras la pérdida de "un millón de puestos de trabajo" en 2012 y otro medio millón este año. "Ese es el drama. Hay que hacer políticas activas de empleo con recursos y en la dirección correcta, pero hay que cambiar también la política económica, aquí y en la UE. Hay que priorizar el crecimiento sobre el ajuste, se lo dice todo el mundo. Hay que cambiar, porque la situación es dramática", ha añadido Rubalcaba, recordando que la posible flexibilización del objetivo del déficit que podría autorizar Bruselas da margen para cambiar el rumbo de las decisiones económicas del Gobierno español.

Finalmente, el líder del PSOE ha hecho referencia al decreto ley de apoyo al empleo y al emprendimiento que el Consejo de Ministros aprobó el pasado viernes recogiendo las propuestas anunciadas por Rajoy en el Debate sobre el estado de la Nación. Así, ha señalado que le parece "insuficiente" y que está "pensado para salir en un telediario", ya que sólo recupera 800 de los 4.000 millones de euros recortados en Políticas Activas de Empleo en dos años. Además, ha criticado que el Gobierno haya "aprovechado" la falta de acuerdo sindical para "dar otra vuelta de tuerca a la precariedad, el recorte de derechos y la explotación de los jóvenes", y ha reprochado a Rajoy que, "cuanto más desempleo, menos políticas activas" aprueba

años son Reino Unido (13,5%), Estonia (13,8%), Eslovaquia (18,6%), Dinamarca (22,1%), República Checa (22,3%) y Hungría (22,9%). Con tasas de entre el 30% y el 40% se sitúan Grecia, Irlanda, Bélgica, Luxemburgo y Austria, mientras que en la banda del 40% al 50% se encuentran Finlandia, Países Bajos e Italia. Por su parte, Francia, Alemania, Portugal y Suecia presentan tasas superiores al 55%, pero por debajo del 60%.

elnortedecastilla.es

28 de febrero de 2013

## La recesión se agudizó en el último trimestre al caer la economía el 0,8%

EFE

La economía española aceleró su caída en el último trimestre de 2012 y retrocedió el 0,8%, cinco décimas más de lo que había caído en el trimestre precedente, como consecuencia de una mayor contracción de la demanda nacional.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) ha revisado hoy una décima al alza la caída del PIB para el cuarto trimestre que adelantó el 30 de enero, en tanto que también ha modificado ligeramente al alza (cinco centésimas) el retroceso de la economía para el conjunto de 2012, al elevarlo del 1,37% al 1,42%.

El empleo ha caído a un ritmo anual del 4,7%, una décima más que en el tercer trimestre del pasado año, lo que supone una pérdida neta de aproximadamente 805.000 puestos de trabajo a tiempo completo en un año.

elnortedecastilla.es

28 de febrero de 2013

## La pobreza extrema afectará a mil millones de personas

EFE



Unos mil millones de personas seguirán viviendo bajo el umbral de la pobreza extrema en 2015 pese a los esfuerzos de los países por erradicarlo, según los cálculos del Banco Mundial y la ONU divulgados en Bogotá.

La directora global del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Helen Clark, y el director gerente del BM, Mahmoud Mohieldin, han revelado el dato en el primer día de la conferencia de evaluación los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) que acoge hasta este jueves la capital colombiana.

Esta estimación revisa al alza el cálculo que hizo el BM en 2011, cuando previó que un total de 883 millones de personas vivirían con menos de 1,25 dólares al día en 2015. Esta cifra no supone un fracaso del cumplimiento del primero de los ODM, que es la reducción a la mitad de los niveles de pobreza extrema que había en 1990, pues esa meta se cumplió en 2010, cinco años antes de la fecha límite para la que estaba fijada. Mohieldin recordó entonces que en 1990 un 43% de la población mundial subsistía con menos de 1,25 dólares al día, mientras que los datos de 2004 situaron la pobreza extrema en el 22,4%, lo que implica un buen desempeño mundial.

Por el contrario, la previsión de la pobreza extrema para 2015 supone un reto para la humanidad a partir de ese año, sobre todo para los "Estados frágiles o en postconflicto", que requieren de ahora en adelante un mayor compromiso por parte de los Gobiernos, la sociedad civil y el sector privado.

### La mejora de China y América Latina

Por su parte, Clark ha destacado el papel que han jugado los países de Asia oriental para lograr la meta, en concreto China, que "ha elevado los promedios mundiales" al sacar de la extrema pobreza a 660 millones de personas. El gigante asiático redujo a la mitad su porcentaje de extrema pobreza entre 2002 y 2008, pues pasó de 363 millones en esta condición (28%) a 173 millones (13%).

Clark también ha resaltado el "increíble proceso" de América Latina para salir de la pobreza en la última década, después de haber sido el continente más desigual del mundo, esfuerzos destacados en los casos de Brasil y México.

En cuanto a Colombia, la directora del PNUD ha hecho un balance positivo del cumplimiento de los ODM y ha augurado un "brillante futuro" para este país si logra ponerle fin a medio siglo de conflicto armado mediante las negociaciones de paz del Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). La canciller de ese país suramericano, María Ángela Holguín, ha señalado incluso en la inauguración de la conferencia que a mil días de la fecha límite para el cumplimiento de los ocho ODM, el 31 de diciembre de 2015, Colombia "cuenta con un rango de cumplimiento mayor al 90% en la mayoría de sus indicadores".

### Los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Los ODM nacieron de la Declaración del Milenio del año 2000, fruto de un consenso entre la comunidad internacional de los ocho puntos principales para garantizar el desarrollo humano en todo el mundo. Estos son la erradicación de la pobreza extrema y el hambre, lograr la enseñanza primaria elemental, promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer, reducir la mortalidad de los niños menores de cinco años y mejorar la salud materna. También son una meta combatir el VIH/Sida, el

ABC.es

27 de febrero de 2013

## España, entre los países de la OCDE con más temporalidad juvenil

abc

Sólo Polonia y Eslovenia, con tasas del 65,6% y del 74,5%, respectivamente, superan el 61,4% que registra nuestro país

Al margen de unas preocupantes estadística de paro que superan el 50%, los jóvenes españoles se enfretan también a una temporalidad récord. El 61,4% de los trabajadores españoles menores de 24 años tiene contrato temporal, porcentaje que sitúa a España como uno de los países con más temporalidad juvenil de toda la OCDE, según datos difundidos por el Instituto de Estudios Económicos (IEE). Sólo Polonia y Eslovenia, con tasas del 65,6% y del 74,5%, respectivamente, superan a España en temporalidad juvenil. La media de la OCDE, situada en el 25,3%, se encuentra más de 30 puntos por debajo de la tasa española, con datos cerrados a 2011.

Reino Unido, la que menos

Los países de la OCDE con menores tasas de temporalidad entre los jóvenes de 15 a 24

paludismo y otras enfermedades, garantizar la sostenibilidad del medio ambiente y fomentar una alianza mundial para el desarrollo.

El BM, que supervisa el cumplimiento de estas metas, presentará el informe correspondiente a los logros acumulados hasta 2012 en abril y, según ha adelantado Mohieldin, quedará patente que si bien el mejor desempeño lo ha tenido Asia oriental, los mayores desafíos se encuentran en el sur de Asia y en los países subsaharianos.

En la conferencia de los ODM que se celebra en Bogotá, representantes del PNUD de medio centenar de países, así como funcionarios de Gobiernos como Costa Rica e Indonesia y responsables de la cooperación española evalúan los logros y las herramientas utilizadas y diseñan nuevas estrategias para activar el cumplimiento de las ocho directrices en los próximos dos años y medio.

Asimismo, proyectan la agenda global de desarrollo post-2015, que según Clark estará más centrada en temas de medio ambiente y desarrollo sostenible, y "heredará" de los OMD el reto, entre otros, de rescatar de la extrema pobreza a los mil millones de personas que restan en este estatus.

Esta conferencia se realiza seis meses antes de que los líderes mundiales se reúnan en Nueva York en septiembre para la Cumbre sobre los ODM.

elnortedecastilla.es

28 de febrero de 2013

## **Economía pone en marcha un plan de agilización y simplificación de trámites para crear una empresa**

**ANA SANTIAGO**

El Consejo de Gobierno ha aprobado el documento que recoge el Proyecto de Ley de Estímulo de Creación de Empresas cuyo objetivo es incrementar la actividad económica y empresarial así como la creación de empleo. La futura ley se basa en tres áreas de actuación: el fomento de la figura del empresario, la creación de un marco jurídico favorable a los emprendedores y la creación de medidas de apoyo para la actividad de la nueva empresa en un sistema integral de apoyo al emprendedor. El consejero Tomás Villanueva, que ha destacado la alta participación de consejerías, entidades públicas y privadas y consejos al respecto, ha presentado en rueda de prensa, tras el Consejo de Gobierno, las medidas concretas de un plan que prevé pueda entrar en vigor en dos meses. Simplificación de los trámites y la posibilidad de realizarlos a la vez, preferencia ya no cronológica sino por el interés del proyecto, por ejemplo por su relación con las nuevas tecnologías, reducción a la mitad de plazos o la incorporación de materias que impulsen la voluntad emprendedora en los colegios y en las universidades son algunas de las medidas.

El texto ha sido informado por ocho órganos colegiados que figuran a continuación en orden cronológico: la Mesa del Autónomo de Castilla y León, el Consejo Superior Regional para el Fomento del Cooperativismo, por el Consejo Castellano y Leonés de Comercio, por el Consejo Regional de Economía Social y la Comisión de Seguimiento del II Acuerdo Marco para la Competitividad e Innovación Industrial. Por su parte cuenta con informe positivo del Consejo Escolar de Castilla y León, del Consejo Rector del Instituto de la Juventud y del Consejo de la Juventud de Castilla y León.

elnortedecastilla.es

3 de marzo de 2013

## **La regulación de las empleadas de hogar aflora dos mil puestos en un año**

**TERSA LAPUERTA**

Aunque los estudios dicen que todavía no están todas las que son, en la actualidad en la provincia de Valladolid hay 4.541 empleadas del hogar afiliadas al sistema de cotización establecido para el servicio doméstico dentro del Régimen General de la Seguridad Social. La cifra es el 79% mayor que la que se registraba hace



poco más de un año. En diciembre de 2011, el Estado tenía contabilizadas en la provincia 2.129 trabajadoras fijas que habían formalizado su relación laboral con un cabeza de familia que cotizaba por ellos, al tener una jornada de al menos 40 horas semanales. Además, había otras 398 empleadas discontinuas que prestaban servicio a uno o varios empleadores y abonaban su propia cuota. En total, Valladolid contaba con 2.527 empleadas de hogar afiliadas al régimen especial, la mayoría de las cuales ahora han pasado a formar parte del general y a las que habría que sumar otras dos mil que, o bien antes no tenían obligación de estar afiliadas al sistema de protección ya que su horario era de menos de 42 horas mensuales, o bien desempeñaban su labor de manera no declarada o sumergida y no aparecían en ninguna estadística. En este sector, el porcentaje de mujeres continúa superando ampliamente el 90% y, el de inmigrantes, el 40%.

Estas dos mil empleadas más son solo un granito de arena en la montaña del trabajo femenino en Valladolid, pero lo cierto es que desde que comenzó la crisis, en 2007, la destrucción de empleo entre los hombres ha triplicado la de las mujeres. De hecho, en este lustro, en la provincia han desaparecido 6.723 empleos de mujeres, frente a los 27.034 varones que han perdido su puesto de trabajo.

Por otro lado, mientras las diferencias en la destrucción de empleo por sexo son muy significativas si se tiene en cuenta todo el periodo— el 18,5% en el caso de los hombres y el 6,5% en el de las mujeres— las distancias se acortan a marchas forzadas en el último año y, eso, a pesar de esas dos mil afiliaciones que ha proporcionado el nuevo régimen de empleadas del hogar. La desaparición de puestos se ha situado en el 6,4% entre los varones y en el 4,3% entre las féminas y tan solo en el 2012 4.200 mujeres vallisoletanas han dejado de estar ocupadas.

elnortedecastilla.es

28 de febrero de 2013

## **Montoro confirma que Castilla y León cumplió con el objetivo de déficit**

**EL NORTE**

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, señaló hoy en Madrid que la Comunidad autónoma cerró el ejercicio de 2012 con un déficit del 1,40% del Producto Interior Bruto (PIB), cumpliendo con el límite del 1,5% marcado por el Gobierno, y con un resultado varias décimas por debajo de la media del 1,73% del conjunto de las autonomías, confirmando los datos adelantados por el Gobierno regional, que cifró la desviación a comienzos de febrero en el 1,38%. Montoro se mostró satisfecho con las medidas tomadas por las comunidades autónomas y adelantó que no será necesario aprobar nuevos ajustes en 2013.

## OTROS:

**Cáritas, Cruz Roja Española, Fundación Once y Fundación Secretariado Gitano valoran muy positivamente que la Comisión Europea resalte sus buenas prácticas en la ejecución del "Programa Operativo de Lucha contra la Discriminación"**

**La Comisión Europea pone el trabajo de cuatro ONG españolas como ejemplo de programas de inclusión social en la presentación de su 'Paquete de Inversión Social'**

Madrid, 1 de marzo de 2013.- En la presentación de su Paquete de Inversión Social la Comisión Europea ha puesto como ejemplo de programas de inclusión social que funcionan, y deberían ser tomados como ejemplo por los 27, el trabajo que Cáritas, Cruz Roja Española, Fundación ONCE y la Fundación Secretariado Gitano desarrollan como gestoras del Programa Operativo (PO) de Lucha contra la Discriminación, cofinanciado por el Fondo Social Europeo y numerosas administraciones públicas Estatales, autonómicas y locales, que se puso en marcha en el año 2000 con el objetivo de abrir el mercado laboral a personas en riesgo de exclusión social. Desde entonces, el trabajo conjunto de estas cuatro entidades ha logrado 230.466 contratos de trabajo.

El Ejecutivo europeo destacó la labor de estas cuatro ONG españolas en el vídeo de 33 minutos que acompañó la presentación de su *Paquete de Inversión Social*, una serie de recomendaciones no vinculantes con las que quiere ayudar a los Estados miembro a

mejorar las estrategias para el crecimiento y el empleo, para que los recortes presupuestarios no mermen los esfuerzos contra la situación de pobreza y exclusión social que amenaza a cerca de 120 millones de personas en la Unión Europea.

Por ello, la Comisión pidió a los Estados miembro que den **prioridad al gasto público dirigido a las políticas sociales**, optimizando sus estrategias de inclusión y haciendo un uso más eficiente y más eficaz de los fondos sociales, tomando como ejemplo los países con mejores resultados en este campo.

El vídeo presenta el trabajo conjunto de estas cuatro ONG dentro del PO de Lucha Contra la Discriminación, como uno de esos ejemplos que los 27 deberían tomar como referencia para el diseño y puesta en marcha de estrategias de inclusión social eficientes. El vídeo se destacan también proyectos de inclusión social financiados por fondos estructurales en Reino Unido, Hungría y Países Bajos.

¿Qué es el PO de Lucha Contra la Discriminación?

El Programa Operativo (PO) Plurirregional de Lucha contra la Discriminación es uno de los 22 programas operativos que se desarrollan en España en el periodo 2007-2013 gracias a recursos del Fondo Social Europeo (FSE) -supone la continuidad de un programa previo iniciado en el año 2000-. Su objetivo es mejorar la empleabilidad y la inserción laboral de las personas en riesgo de exclusión social.

Este PO constituye no solamente un instrumento financiero para luchar contra la discriminación y promover la inserción laboral de personas en situación de exclusión social sino también para articular políticas de igualdad e inclusión y coordinar al Estado, las empresas privadas y el Tercer Sector.

Cáritas, Cruz Roja Española, Fundación ONCE y Fundación Secretariado Gitano son las cuatro entidades sociales no lucrativas que gestionan el programa en España. Gracias a su trabajo conjunto, desde su puesta en marcha en el año 2000 estas cuatro ONG han atendido directamente a más de 490.000 personas en situación de exclusión social, han logrado la inserción laboral de más de 230.000, han formado a más de 165.000 y han ayudado en el proceso de creación de más de 1.500 empresas nuevas.

Un programa mencionado en numerosas ocasiones por la Comisión Europea como ejemplo (la última en su documento de propuestas y recomendaciones de la Comisión Europea a España de cara al próximo periodo de programación de los Fondos Estructurales), destacando su efectividad y el enfoque innovador de su estrategia y resaltando la implicación y trabajo conjunto entre lo público y lo privado.

Por todo ello, Cáritas, Cruz Roja Española, Fundación ONCE y Fundación Secretariado Gitano esperan que tanto la Comisión Europea como el Gobierno de España decidan apostar una vez más por la continuidad de este Programa Operativo para el periodo 2014-2020, que hasta el momento ha demostrado sobradamente, no

solo su impacto social (como herramienta de igualdad de oportunidades que tiene un efecto compensatorio en el acceso al empleo para los colectivos más desfavorecidos), sino también su impacto económico (contribuye a la demanda efectiva, a la mejora de la productividad y utilización eficiente de los recursos económicos) y su impacto institucional (en la colaboración público-privada, que permite una dedicación de recursos más eficiente).

\*\*\*Nota: El vídeo está disponible aquí y, como indica la Comisión Europea, puede ser utilizado por los medios de comunicación por partes o en su conjunto.

[http://ec.europa.eu/avservices/video/pl\\_ayer.cfm?ref=I076105](http://ec.europa.eu/avservices/video/pl_ayer.cfm?ref=I076105)